

Meiringen, 25. Mai 2021

«öV inklusive», Digitalisierung der Gästekarte und des Meldewesens sowie Harmonisierung der Kurtaxen im Haslital ab Juni 2021

Nach langen und intensiven Vorbereitungen und Verhandlungen ist es Haslital Tourismus, den Haslitaler Gemeinden sowie den öV-Transportpartnern gelungen, ein Modell zu erarbeiten, das eine freie Nutzung der öffentlichen Verkehrsmittel im Haslital für alle Inhaber der Gästekarte (Haslital Tourist Card) erlaubt. Zudem gelten ab 1.6.2021 im ganzen Haslital einheitliche Kurtaxenansätze, und es wird ein bedeutender Digitalisierungsschritt umgesetzt.

Freie öV-Nutzung mit Gästekarte ab 1.6.2021

Zusammen mit den Transportpartnern (Zentralbahn, PostAuto und Bergbahnen Meiringen-Hasliberg) konnte Haslital Tourismus ein Modell erarbeiten, das allen Inhabern der Gästekarte die freie Nutzung des öffentlichen Verkehrs im Haslital ermöglicht. Auf den entsprechenden Linien wird die Gästekarte jeweils von Anreisetag bis und mit Abreisetag als Ticket anerkannt. Sie muss dazu in digitaler Form (auf dem Smartphone) oder ausgedruckt vorgewiesen werden.

Dieses Angebot umfasst die Bus-/PostAuto-Linien 158 (Reuti – Brünig-Hasliberg), 171 (Innertkirchen – Guttannen/Handegg) und 172 (Innertkirchen – Obermaad), 174 (Brienzwiler – Meiringen – Geissholz), die Bahnlinien 470 (Zentralbahn Brünig-Hasliberg – Meiringen – Brienzwiler) und 474 (Zentralbahn Meiringen – Innertkirchen) sowie die Luftseilbahn Meiringen – Reuti. Die touristischen PostAuto-Linien (Guttannen/Handegg – Grimselpass / Obermaad – Sustenpass / Meiringen – Schwarzwaldalp) sowie die Bus alpin-Linie Meiringen – Engstlenalp sind **nicht** Teil dieses Angebots.

Harmonisierung Kurtaxen ab 1.6.2021

Zur Finanzierung dieses Angebots haben die Gemeinderäte aller Haslitaler Gemeinden (Hasliberg, Meiringen, Schattenhalb, Innertkirchen, Guttannen) bereits letztes Jahr eine Erhöhung und Harmonisierung der Kurtaxenansätze beschlossen. Ab dem 1.6.2021 gelten in allen Gemeinden im Haslital die folgenden Kurtaxenansätze:

pro Übernachtung:

Erwachsene	CHF 3.00
Kinder 6-16 Jahre	CHF 1.50

Pauschalkurtaxen:

Wohnwagen	CHF 125.00
1-Zimmer-Wohnungen, Alphütten und Weidhäuser	CHF 160.00
2-Zimmer-Wohnungen	CHF 220.00
3- und mehr-Zimmer-Wohnungen	CHF 330.00

Auf eine Reduktion bei der Übernachtung in bestimmten Beherbergungsformen wurde bewusst verzichtet, da allen Gästen die gleichen kurtaxenfinanzierten Angebote zur Verfügung stehen (insbesondere die freie öV-Nutzung). Aus denselben Überlegungen wurde die Befreiung von der Kurtaxenpflicht für Übernachtungen in SAC-Hütten in den jeweiligen Kurtaxenreglementen aufgehoben. Damit unterstehen nun auch Übernachtungen in SAC-Hütten im Haslital der Kurtaxenpflicht.

Digitalisierung Meldewesen und Gästekarte

Gleichzeitig bieten diese Neuerungen eine ideale Gelegenheit für die Einführung eines digitalisierten Meldewesens für Logiernächte sowie einer systemgenerierten Gästekarte. Diese Systeme ermöglichen sowohl die rein digitale Erfassung der Meldedaten für Übernachtungsgäste, als auch die rein digitale Nutzung der Gästekarte auf dem Smartphone. Unter der Koordination der Jungfrau Region Tourismus AG konnten diese Plattformen in Hotels in Grindelwald bereits seit Längerem getestet werden und stehen nun seit Beginn

dieses Jahres auch in diversen Hotels im Haslital im Einsatz. Aktuell laufen die letzten Vorbereitungen für die Umstellung, und ab 1.6.2021 werden digitalisierte Gästekarte und Meldewesen für alle Beherbergungsformen verfügbar sein. Interessierte Betriebe können sich ab sofort unter <https://jungfrauregion.swiss/meldewesen> informieren und für den neuen Prozess registrieren. In der kommenden Sommersaison werden in Absprache mit den öV-Partnern parallel noch die papierbasierten Systeme weiterbetrieben, und ab dem 1.1.2022 werden nur noch die systemgenerierten Varianten verfügbar sein. Diese Umstellung löst für den Tourismus im Haslital einen Digitalisierungsschub aus, der in dieser Tiefe und Breite in keiner anderen Destination zu finden ist. Damit liefert sie konsequente Antworten auf die aktuellen Bedürfnisse der Gäste und deren stark von der Pandemie-Situation geprägtes Reiseverhalten.

«Dieses Modell mit seinen beiden Bestandteilen, Harmonisierung der Kurtaxen und freie öV-Nutzung für Gäste, stellt für die Entwicklung des Tourismus im Haslital einen Meilenstein dar: Seit Jahren sind aus verschiedenen Kreisen entsprechende Forderungen gekommen. Alle Partner, welche daran mitgearbeitet haben, freuen sich deshalb nun sehr auf die erfolgreiche Umsetzung ab der Sommersaison 2021. Zudem dürfen wir uns im Hinblick auf die konsequent digitalisierte Umsetzung dieser Neuerungen als landesweite Vorreiter bezeichnen, was mich mit Stolz erfüllt.», sagt Alexander Rufibach, Präsident von Haslital Tourismus.

Haslital Tourismus

Kontakt/Rückfragen:

Gästekarte Haslital:

Simon Zobrist, Resort Director Haslital Tourismus, 078 897 23 35, simon.zobrist@haslital.swiss

Digitalisierung/Meldewesen:

Marc Ungerer, Geschäftsführer Jungfrau Region Tourismus AG, 079 268 33 34,
marc.ungerer@jungfrauregion.swiss

Kurtaxenharmonisierung:

Alexander Rufibach, Präsident Haslital Tourismus, 079 426 51 31, alex.rufibach@gmail.com